
議 会 運 営 委 員 会 協 議  結 果  

日時：令和４年１１月２９日（火） 

午前１０時００分 

場所：委員会室 

 

１．第１０回半田市議会定例会について 

（１）会期中の日程等について（資料１、P４） 

  １２月６日（火）から１２月１６日（金）の１１日間 

 

  一般質問通告 ６名 

日程 午 前 午 後 

１２月６日（火） なし ３名（水野、山田、鈴木健） 

１２月７日（水） ２名（伊藤、岩田） １名（坂井） 

 

【江原包光局長】資料１のとおり、会期は 12 月 6 日（火）から 12 月 16 日（金）まで

の 11 日間です。このうち、一般質問通告は６名で、初日午前中は議案上

程がありますので、午後から一般質問に入り、３名、７日は午前２名、午

後１名、期間は２日間になります。７日の一般質問終了後、議案の質疑、

委員会付託を行います。12月８日、９日は休会とし、12月12日（月）

は午前９時３０分から総務委員会、午後１時３０分から文教厚生委員

会、翌 13日（火）午前９時３０分から建設産業委員会を行う案で作成

しました。なお、一般質問項目の修正は、本日５時までに議長にお申し出い

ただくことでよろしいでしょうか。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいですか。 

≪ 了承 ≫ 

 

（２）付議事件及び委員会付託について（資料２、P５） 

 

【江原包光局長】付議事件及び委員会付託は、資料２のとおりです。議案第 93 号、第

94 号、諮問第 1 号は人事案件ですので、初日に即決でよろしいでしょう

か。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいですか。 

≪ 了承 ≫  

 



（３）討論の通告締切について 

議案第９３号、第９４号および諮問第１号に対する討論通告締切 

 １２月 ６日（火）午前８時４５分 

その他の議案に対する討論通告締切 １２月１４日（水）午前９時００分 

 

【江原包光局長】人事案件に対する討論の通告は、初日12月６日（火）午前８時４５

分まで、その他の議案に対する討論通告は12月14日（水）午前9時

まで、でよろしいでしょうか。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいですか。 

≪ 了承 ≫ 

 

（４）議員派遣について（資料３、P７） 

 

【江原包光局長】資料３のとおり、山本副議長を派遣する予定です。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいですか。 

≪ 了承 ≫ 

 

 

２．陳情について（資料４、P ８ および 当日追加資料） 

陳情番号 陳情件名 送付先委員会 

１６ 

令和５年度 理科教育設

備整備費等補助金予算計

上についてのお願い 

議長預かり 

１７ 

介護・福祉・医療など社会保

障の施策拡充についての陳

情書 

総務委員会 

文教厚生委員会 

(文教厚生委員会で意見陳述あり) 

※陳情項目 

【１】２(4)②③、【１】３は 

総務委員会 

１８ 
設備工事の分離発注につい

て 
議長預かり 

１９ 

当日追加 

民主主義・立憲主義の基盤

である思想・良心の自由、請

願権等を守る為の陳情 

議長預かり 



 

【江原包光局長】陳情が３件提出されています。第16号と第18号は郵送のため、議長預か

りです。陳情第 17 号の送付先委員会については、税の滞納、差押えに関す

る項目は総務委員会、他は文教厚生委員会に送付したいとする案です。 

【石川英之委員】第 17 号の分割について、ここだけ抜き取ると趣旨が変わってしまわないです

か。ここだけ見るとそれは差し押さえられても仕方ない、となってしまうが、全体

を見ると違う、ということにはならないか。 

【江原包光局長】前年も同趣旨の陳情が提出されていて、滞納、差押えの部分だけ切り取っ

て分割送付していました。やはり全体としてみて、一括で文教厚生委員会に送

付したほうがよいのではないか、ということであればご協議いただければと思い

ます。 

【沢田清委員長】今の局長の説明に対して異議がなければ、陳情第 17 号は分割して、総務

委員会と文教厚生員会に送付することでよろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫ 

【江原包光局長】陳情が追加で 1 件あります。11 月 26 日（土）に速達で宿直に届いてい

たことが先ほどわかりました。陳情第 19号民主主義・立憲主義の基盤である思想・良心の自

由、請願権等を守る為の陳情です。郵送のため議長預かりとします。 

【沢田清委員長】説明のとおりです、よろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫ 

 

 

３．半田市議会の個人情報の保護に関する条例および同施行規程の制定について（別冊資

料５） 

 

【江原包光局長】別冊の資料５をお願いします。従前より説明させていただいていた、個人情

報の保護に関する条例、および施行規程の制定について、資料のとおりで

す。・・・資料に基づき説明・・・。現在、名古屋地方検察庁および総務課に最

終的な協議、調整をしてもらっています。12月14日の議運でお示しするまで

に字句の修正が入るかもしれませんが、入った際はその都度、委員の皆さんに

ご連絡させていただきます。条例については、何もなければこの案で、12 月

14日の議運を経て、最終日に本会議に」提出していきたいと考えています。 

【沢田清委員長】63ページにわたる資料なので、よく見ておいてください。12月 14日の議運

で、確定した案が提示されることになります。 

【江原包光局長】施行規程については、条例制定後に議長決裁で決定することになります。条



例制定案については、12月 14日の議運終了 10分後に討論締切、その後

に議運開催という予定です。 

【沢田清委員長】ただ今の説明のとおりですのでよろしくお願いします。 

 

 

４．令和 5年度年間議会会期予定（案）および全員協議会開催予定（案）について（別

冊資料６） 

 

【江原包光局長】別冊の資料６をお願いします。会期予定、会期日程、全協予定の案を掲載

してあります。前例に基づき作成しました。2点説明します。1点目は、5月臨

時会の告示日の議運ですが、改選後、議運委員が決まる前ですので、議会

運営協議会として開催します。2 点目は、６月定例会の告示日は、市長公

務の都合により、通常より１日早く６月５日（月）としました。最後のページ

の全員協議会の予定ですが、5月 8日は改選直後で議長が不在ですので、

議員全体会議として開催することになります。 

【沢田清委員長】このとおりでよろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫ 

 

 

５．令和 5年度議会関係当初予算について（資料７、P１９） 

 

【新美恭子課長】令和 5 年度当初予算について、財政課の査定が終わりましたので、1 款議

会費にかかる予算について、前年度と比べ特徴的な事を中心に、資料の※印

の順に説明させていただきます。・・・資料に基づき説明・・・。 

【沢田清委員長】ただ今の説明にご質疑ありませんか。 

        ≪ 質疑等 ≫ 

【沢田清委員長】他に質疑がなければ、これで終わります。 

 

 

６．議会ＩＣＴ化推進プロジェクトからの報告について（資料８、P２０） 

 

【山本半治副議長】資料５のとおり、ＩＣＴ化推進プロジェクトの進捗を報告します。局長に

説明させます。 

【江原包光局長】電子採決システムの運用に関し、ICT 化推進プロジェクトの意見をまとめた



ものです。・・・資料に基づき説明・・・。 

【沢田清委員長】何かご質疑はありますか。しばらく休憩します。 

        ≪ 休憩 ≫ 

【沢田清委員長】再開します。ICT 化推進プロジェクトからの報告のとおり決定してよろしいで

すか。 

        ≪ 了承 ≫ 

【江原包光局長】電子採決システムの運用開始は、12月定例会最終日の 12月 16日を予

定しています。初日の人事案件の採決は、従来通りの方法で行います。 

12 月 14 全員協議会、議員総会終了後に、タブレット研修会で、本番さな

がらの電子採決システムの練習をさせていただきます。 

【沢田清委員長】12 月 14 日に採決システムの練習をして、16 日の本会議に臨むということ

ですので、よろしくお願いします。 

 

 

７．閉会中の調査事項について（資料９、P２２） 

 

【沢田清委員長】閉会中の調査テーマについては、ICT 化に伴う情報管理について、というテ

ーマを設定しました。個人情報の取り扱いについては、議員勉強会も開催さ

れ、資料９のとおりその後のまとめができたとのことです。議長からお願いしま

す。 

【鈴木幸彦議長】資料９に、議員の皆さんから提出された感想、ご意見等をまとめました。項

番１は、個人情報保護法の改正に関する事項で、項番 2 は、議員が保有す

る情報の管理についての事項、項番３にその他としてまとめてあります。閉会

中の調査の参考にしてください。 

【沢田清委員長】特に項番 2 を踏まえて、議員の情報管理や情報発信について、どうあるべき

かを協議したいと思います。しばらく休憩します。 

        ≪ 休憩 ≫ 

【沢田清委員長】再開します。委員長において委員会の報告としてまとめて、委員の皆さんに

見ていただくことにします。よろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫ 

 

 

８．議案書等の配布方法の変更に伴う先例の改正について（資料１０、P２４） 

 



【江原包光局長】当局から提出される議案書等の資料について、12 月定例会からペーパーレ

スということになりました。これに合わせ、資料 10のとおり、先例の改正案を作

成しました。ご協議お願いします。 

【沢田清委員長】議案等の配付方法が、交換箱ではなく、LINEWORKSやSidebooksを

利用する方法に変わるということです。これでよろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫ 

【江原包光局長】改選後のペーパーレス化に向け、それまでは事前にお申し出のあった議員に

のみ紙資料をお配りすることになっていました。5 名の議員からお申し出があり

ましたので報告いたします。 

 

 

９．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１２月  ６日（火）午前  ９時００分 委員会室 

１２月１４日（水）午前１０時００分 委員会室 

 

【江原包光局長】12月6日は、人事案件に関する討論の通告の有無、採決方法などの調整、

12月14日は12月定例会の議案に関する討論や採決方法などの調整で

す。 

 

（２）全員協議会の開催について 

１１月２９日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１２月１４日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

  １月１０日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

【江原包光局長】本日の全員協議会は12月定例会の議案関係です。12月14日および1

月 10日は懸案事項の説明ですので、案件がなければ中止となります。 

 

（３）生徒会サミットについて 

１２月２１日（水）午後３時００分  議場 

 

【鈴木幸彦議長】教育委員会から市内中学生による生徒会サミットを議場で行いたいとの申

し出がありました。中学生が市議会を知り、議場という特別な場所で話し合

いをする経験をすることで、主権者教育の推進を図るものです。これを受けて、



文教厚生委員会で受け入れていただくこととなりましたので報告します。12月

21 日午後 3 時からですが、当日は保護者の方の傍聴もありますし、生徒さ

んが発言しやすい状況をつくるという意味で、議員の傍聴はなしとなりますの

でご承知ください。 

【沢田清委員長】委員外の傍聴はなしで、文教厚生委員のみで実施するということですのでよ

ろしくお願いします。 

 

（４）定期駐車券・ＩＣカードの確認について 

 

【江原包光局長】確認のため、12月議会最終日、12月16日（金）までに事務局へ提示し

てください。 

 

（５）その他 

・議員定数に関する調査結果（全国市議会議長会）について（P２６） 

 

【江原包光局長】全国市議会議長会が実施した議員定数に関する調査の結果をご報告しま

す。資料のとおり、議員定数、議員実数ともに右肩下がりということです。 

 

・全国市議会議長会旬報提供方法のデジタル化移行について（P２７） 

 

【江原包光局長】全国市議会が発行する会報について、令和 5 年度から紙媒体を廃止し、デ

ジタル提供に移行するというお知らせがありましたのでご報告します。デジタル

化以降は、LINEWORKSの掲示板に掲載してまいります。 

 

・市議会議員選挙にかかる写真撮影および立候補予定者経歴調査票配付について 

  写真撮影  １２月 ７日（水）午後３時４５分から  打合せ室１ 

  調査票    １２月１６日（金）午後５時までに  議会事務局へ提出 

 

【江原包光局長】記者クラブから、市議会議員選挙にかかる議員さんの顔写真の撮影と、調

査票の提出の依頼がありました。写真撮影は、12 月７日（水）午後３時

45 分から、打合せ室１で行います。調査票は、本日交換箱へ配付させてい

ただきましたので、12月 16日（金）までに議会事務局へご提出いただきま

したら、まとめて記者クラブへ提出させていただきます。今期で退任が既に決ま

っている方は、写真撮影も調査票の提出も不要とのことです。 



  

【沢田清委員長】その他に何かありませんか。 

【江原包光局長】本日午後から全員協議会があります。資料は、sidebooks の全員協議会

フォルダ、また議案等については本会議フォルダにそれぞれ入っています。紙資

料をご希望の方には交換箱へ入れてあります。 

【沢田清委員長】その他に何かありませんか。 

         ≪ なし ≫ 


